

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO I

San José Costa Rica, miércoles 13 de mayo de 1903

NUMERO 191

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En- }
cargado de la } Francisco Montero A.
circulación: .. }

El Mojón Felicitísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla,
La Cristóbal Casimiro Leiva R.
Puriscal

San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí. Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza

CARTAGO }
Ciudad } Tobías Calvo
San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraiso Francisco Redondo G.
Capellades Frano° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA }
Ciudad } Ricardo Saborío, h.
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodoro Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cortín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE. }
Liberia } Demetrio Caamaño
Nicoya Estanislao Con le
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Las Cañas Sabel Mojica
PUNTARENAS }
Ciudad } Centro Cortesponsal
Esparta Carlos Strasburger
Miramar Francisco Chinchilla

ADELAIDA SOLORZANO

Obstétrica titulada

Ofrece sus servicios profesiona-
les al público.

Avenida Central número 565,
frente a la Panadería de Lamico

HE TRASLADADO

Mi despacho a la casa frente de
DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15
caballos de fuerza y la otra de ha-
cer ladrillo, con sus correspondien-
tes masas de fierro para deslejar la
tierra. Para informes sobre pre-
cios, pueden entenderse, en Pal-
mares, con Faustino Castro ó con
don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

Casa de campo situada en el pun-
to más alto y más
sano de esta ciudad, á 300 metros
al Este de la Estación del Ferro-
carril y distante 130 metros del
ranvía de San Pedro: espaciosa y
con toda clase de comodidades,
se alquila en treinta colones.

Se informa en esta oficina.

RAMON O. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos
y Organos, ofrece sus servicios en
esta capital y provincias.—Los tra-
bajos garantizados.—Quien tenga
gusto de solicitarlo puede encon-
trarlo en casa de don Santos Al-
varado

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 opera-
ciones a la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios
han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

Hoy casi no se consume otra cerveza
que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se
le han hecho, ha llegado al término
de perfección y alcanzado un consu-
mo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes pxmo. pasado, se
abrió este establecimiento. Los pa-
dres de familia que deseen enviar
sus hijos, solicitarán del que suscribe
el prospecto y reglamento en que es-
tán consignados los pormenores de
admisión.

Cartago, 1° de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

LA MEJOR BREVA

- DE LOS -

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

En honor del doctor Flores

“Esta fiesta es, señores, fiesta de la juventud. Jóvenes somos, en efecto, la mayor parte de los que rodeamos en este momento al viejo luchador por nuestras públicas libertades, y él mismo, á pesar de sus canas, es joven todavía por el entusiasmo con que abraza las nobles causas, y porque lejos de haber dejado que invadieran su corazón el egoísmo ó el frío cálculo que tanto predominan en nuestro carácter, supo en los momentos de angustia y desaliento lanzar su cartel de desafío al despotismo imperante y ofrendar en aras de la Patria su vida, su tranquilidad y su fortuna.

Por eso lo festejan hoy los jóvenes á quienes siempre seducen aquellos hombres que, distinguiéndose de la vulgaridad, sobresalen por sus razgos geniales de hidalguía y de altivez.

Los jóvenes al rendir en este momento un tributo de admiración al caudillo que un día hizo vibrar en sus corazones el entusiasmo por la gran causa del derecho, hacen un acto de justicia y al mismo tiempo reciben una lección y un estímulo: lección y estímulo para no desmayar nunca en la lucha por la buena causa por grandes que sean las contrariedades que nos circunden, viendo, como hoy, que algún día llegará la hora de la reparación y de la victoria, no de una victoria personal y mezquina sino victoria de aquellas ideas que hemos sembrado en el suelo fecundo de la patria.

Entre los hombres de edad que rodean al doctor Flores en esta noche, pláceme ver á aquellos que, como nuestro obsequiado, conservan siempre en sus almas la frescura de la juventud; y sobre todo creo que para él será motivo de particular satisfacción el ver á su derecha y á su izquierda al Licenciado Venegas, el compañero de luchas y de infortunios, y al señor Bennet, el hombre no menos rico que generoso que en aquella calle de la amargura recorrida hace poco por el doctor Flores, supo sostener á éste con el afecto de su amistad y el apoyo de su brazo.

Brindo, pues, por los jóvenes viejos que acompañaron en sus luchas y levantaron de sus caídas al viejo joven.”

Esto dijimos ó esto quisimos decir al menos en la comida con que anoche varios amigos obsequiaron al doctor don Juan J. Flores en el Club Internacional, y en la cual, siendo como fué una fiesta íntima, reinaron la más completa cordialidad y la más franca alegría.

A la hora del champagne el Licenciado don Elías Castro Ureña hizo la dedicatoria del banquete, y después de la contestación hecha por el obsequiado, menudearon los brindis. Entre ellos debemos hacer

especial mención de un precioso soneto de nuestro amigo don Agustín Luján, y del brindis del señor Venegas, quien al referirse muy oportunamente á las convicciones católicas del señor Flores, tuvo frases bellísimas en elogio del Pontífice reinante León XIII, “á quien acaban de visitar dos protestantes, en cuya frente brilla la imperial diadema y que han ido á Roma, pero no como Enrique IV á Canossa, forzados por la necesidad y en hábito de penitentes, sino como viajeros, que movidos de admiración van á contemplar una maravilla, pues así como se visita el Himalaya para admirar la cima más alta del mundo terrestre, así ellos han ido á Roma á contemplar en León XIII la figura más elevada y portentosa de nuestro mundo moral.”

Nada diremos del arreglo material del banquete que fué admirablemente presentado en mesas materialmente cuajadas de hermosas flores, y durante el cual dejó oír sus notas y cosechó aplausos la pequeña orquesta que dirige el señor León Páez. Sólo diremos que todos salieron complacidos de la sala del banquete, el cual figura de seguro entre nuestros más gratos recuerdos.

NOTICIAS EXTRANJERAS MAYO 9.

Londres.—Acompañados de una gran comitiva el Rey Eduardo y la Reina Alejandra partieron con dirección á Escocia. Esta es la primera visita de ceremonia que hacen Sus Majestades á la patria de Roberto Burns. Una gran concurrencia fué á despedirlos.

El corresponsal del “Times” en Salónica avisa que surtos en esa bahía están 10 navíos de guerra extranjeros. Se ha declarado el estado de sitio tanto en Salónica como en sus alrededores. Pelotones de tropa ocupan todas las plazas y bocacalles. Los jefes revolucionarios parece que han abandonado el plan de volar con dinamita los edificios pertenecientes á empresas extranjeras. Documentos que la policía secreta ha encontrado comprueban que las recientes explosiones fueron llevadas á cabo por ingenieros del ejército de Bulgaria.

El acorazado británico “Renown” zarpó ayer de Gibraltar con destino á Marruecos.

Viena.—Avisa un despacho de Diezeit que el 10 del mes en curso fué volada con una bomba de dinamita la mezquita de dicho lugar. Perecieron 200 fieles.

Madrid.—Un despacho de Tánger, publicado en el “Herald”, anuncia que el Secretario de la Legación británica partió para Tetuán. Otros despachos recibidos por el mismo periódico avisan que las tribus situadas cerca de Tetuán han sido derrotadas por las fuerzas del Gobierno.

Méjico.—El volcán de Colima está otra vez en erupción. La cantidad de materia volcánica que arrojó ayer supera mucho á las anteriores. El chorro de escoria bañó la falda occidental de la sierra, pero no hizo daño porque los habitantes huyeron con anticipación.

Panamá.—El puerto del Callao está declarado oficialmente infestado de la peste bubónica.

El vapor francés “Calvados”, que llegó hoy á Colón procedente de Barranquilla trae la noticia de que la zozobra política continúa en Bogotá. Lo que agita los áni-

mos es la cuestión canalera y la renuncia del Ministerio presentada por el General Fernández. Probablemente se efectuarán otros cambios ministeriales.

Hoy llegó á ésta el vapor chileno “Palena”. La autoridad médica se negó á recibirlo á consecuencia de las noticias recibidas del Callao. Es muy probable que los pasajeros á la correspondencia se trasladarán al crucero colombiano “Poás”. Se cree que el “Palena” regresará á Valparaíso.

Lima.—Por haber mandado cerrar la autoridad el molino de Milne & C^o, se nota en ésta y en el Callao escasez de pan. Notician de Pisco la muerte de un jornalero bajo circunstancias muy sospechosas. Allí tocó el buque que trajo la infección al Callao.

La autoridad trabaja con gran actividad para que no invada todo el país la peste bubónica. Se están dictando medidas muy enérgicas. Se ha entablado campaña rigurosa contra los ratones, tanto en ésta como en el Callao.

Todo el arroz que llegó á ésta en el buque “Serapis” ha sido quemado por orden de las autoridades, pues se sospecha que dicha nave fué la que trajo la infección á estas costas. Se ha dado orden también de pegar fuego al molino de Milne y C^o. Fué allí donde hubo los primeros casos de peste bubónica.

Conversaciones cosmográficas

VII

Examinada con telescopio, Venus presenta fases muy netas y semejantes á las de la Luna; Galileo, que ha sido el primero en observarlas, ha inferido de ellas el movimiento del planeta al rededor del Sol.

Se observa sobre la orilla interior de la media luna una degradación de luz que prueba la existencia de una atmósfera al rededor de Venus, conclusión confirmada además por la ocultación de las estrellas. Se piensa que esta atmósfera tiene casi la misma densidad y la misma extensión que la de la tierra.

No descubrimos en la superficie de Venus manchas permanentes como las de la Luna, sino solamente algunas porciones un poco más ó menos brillantes. Es probable que no veamos el cuerpo mismo del planeta y que su blancura esplendente provenga de una capa de nubes que le envuelva y refleje los rayos del Sol.

El movimiento de ciertas manchas había hecho reconocer á Domenico Cassini la rotación de Venus. Schoeter, por observaciones de truncaturas periódicas en las extremidades de su media luna, ha confirmado este resultado y encontrado que la rotación de Venus se efectúa en 23h. 21m., casi en un día, cantidad que no difiere en un minuto de la que nosotros encontramos por cálculo con los elementos que dan las últimas Efemérides astronómicas; de las cuales nos hemos valido para calcular otras cantidades que corregimos en otras obras. El Ecuador forma un ángulo de 72 grados con la órbita.

La línea interior de la media luna de Venus está dentellada como la de la Luna. Se descubre aún en la parte no alumbrada, á una pequeña distancia de la media luna, puntos luminosos aislados; son ó nubes aisladas flotando en la parte superior de la atmósfera, ó cimas de montañas muy elevadas.

Venus se parece á la Tierra bajo varios aspectos; tiene casi el mismo tamaño y la misma densidad, como hemos dicho antes; el día es allí casi de la misma duración; pero las desigualdades de las estaciones son excesivas, á causa de la grande inclinación del Ecuador sobre el plano de la órbita; ocupando la zona

tórrida una parte de las zonas glaciales, las zonas templadas no existen. Cada hemisferio está vuelto casi directamente hacia el Sol durante una mitad del año, y al lado opuesto durante la otra mitad.

(Continuará)
P. N. GUTIÉRREZ.

ELECCIONES

Aun no se aproximan éstas y ya el revistero de *La Prensa Libre* al tratar del voto DIRECTO que nuestro diario ha indicado por incidencia que es el conveniente y útil, la emprende contra nuestro colega de *El Eco Católico* que acogió la idea. Dicho revistero se alarma: no parece que es amigo de la democracia que proclama el mismo redactor de *La Prensa Libre*, Dr. Zambrana; y por sí y ante sí declara sin voto, es decir reduce á la condición de parias á los ciudadanos que no saben leer y escribir, ciudadanos que sin embargo son los primeros en ofrendar su vida en aras de la patria y entre los cuales se encuentran muchísimos de mejor juicio que tantos bachilleres y leguleyos de ciento en carga, plétora que, según se desprende de la idea del Dr. Zambrana y de don Federico Mora, estarían mejor sembrado chayotes ú ordeñando cuadrúpedos.

Es preferible que el sectarismo deje á un lado esa muletilla de que no se acuerda en momentos que quiere subir por escalera de mármol, pues el liberalismo GENUINO no puede querer odiosas distinciones sino que triunfen los principios del verdadero Sol que vino al mundo esparciendo su Luz para los buenos y malos y que murió en una cruz por libertar á la humanidad.

No tenga miedo el revistero, que la buena causa se impone.

GAÑO PUNTARENAS

Dice don Leonidas Briceño que dará la palma de la victoria á los que sostienen que Canjel es de Puntarenas, si se le cita un sólo punto de la península de Nicoya que pertenezca á dicha comarca: hé aquí unos pocos: Paquera, Gigante, Lepanto y Cabo Blanco.

Según carta marítima del buque de guerra "Ranger", Canjel se encuentra á 10° 0' 56" latitud Norte y 85° 11' 8" longitud Oeste de Greenwich; Paquera, según determinación hecha por don Pedro N. Gutiérrez cuando estuvo allí con unos regidores trazando el cuadrante de la población por orden del Ayuntamiento de Puntarenas, está á 9° 48' 52" latitud Norte y 84° 55' 6" longitud Oeste de Greenwich, hallándose por consiguiente como á una milla náutica de la costa, en la península de Nicoya.

SESIONES DEL CONGRESO

En la sesión de la mañana de ayer, se charló de lo lindo entre 13 diputados, con motivo de la consulta ó moción hecha por el Representante Villalobos en completo desacuerdo con su colega Oreamuno [Nicolás]. Si los diputados mismos—como manifestaron en la Cámara—no pudieron entenderse, ya comprenderá el público que para nosotros, pobres cronistas, toda aquella palabrería era un *mare magnum*. Se trataba de las reformas constitucionales. En la sesión de hoy se trató con más reposo el asunto, y el Diputado Oreamuno en extenso y bien meditado discurso defendió su tesis con la facilidad de expresión que le es

característica, invocando el espíritu de las Constituciones de 1844, 1847, 1848 y 1859.

Muchos de los señores Diputados manifestaron su deseo de oír la opinión de la Prensa. Nuestro diario, por su parte, tendrá mucho gusto de que se trate del asunto en sus columnas; y para esto se permite esperar que el Congreso mande publicar cuanto antes las actas de sus sesiones lo más extensas posibles puesto que en el recinto de las sesiones cuenta con un taquígrafo competente.

Otro punto importante se trató hoy: la aprobación ó improbación de la ley sobre destilación de licores. El Diputado Villalobos con sólidas razones sostuvo la ilegalidad con que con frecuencia la Comisión Permanente invade las atribuciones del Congreso legislando so pretexto de urgencia.

La mayor parte del tiempo lo ha empleado la Cámara en oír la lectura de los dictámenes aprobativos de los actos de la célebre Comisión. Notamos que al someterse á votación, muchos representantes parecía que estaban enfermos ó impedidos, pues no se levantaban de sus poltronas cuando lo intentaban.

CORRESPONDENCIA

DE ESCASU

Dígnese insertar en su importante periódico esta pequeña crónica

La asistencia de niños á las escuelas es numerosa; la Junta marcha bien con los maestros. Así debe ser.

El Jefe Político, autorizado por la Municipalidad, dió principio al puente del río de la Cruz; según nos han dicho quedará muy hermosa. Don Pío sabe y conoce bastante de esos trabajos.

La sociedad titulada "Madres Católicas", que se compone próximamente como de ciento veinticinco socias, celebró su fiesta de Santa Mónica el 3 del corriente con mucho entusiasmo.

Para la preparación á ella, hubo triduo con elocuentes pláticas de nuestro digno señor Cura. La víspera, ó sea el día 2, hubo rosario solemne á las 7 p. m. El día 3 á las 9 a. m., misa en la que tuvimos la honra de ver revestidos al señor Vicario, Presbítero Otón Castro, y al Secretario de la Curia, Presbítero don Ricardo Zúñiga; esto dió más realce á la fiesta.

Gracias al señor Cura que trabaja constantemente, y debido á su actividad, todo marcha en orden, pues su celo en honra de Dios es mucho; cada día se ve que las sociedades que él tiene á su cargo adelantan, pues sus resultados son notables.

El día 4 celebró esta sociedad reunión general para organizar su directiva, la que quedó instalada así: Presidenta, doña Victoria Solís de Sandí; Secretaria, doña María Joaquina Córdoba de Aguilar, y Tesorera, doña Pacífica Wirth de Porras.

Con tan magnífica directiva esta sociedad progresará.

Ahora trabaja el señor Cura en la preparación de niños á la primera comunión. Para esta fiesta se alistan discursos dirigidos al señor Cura; habrá recitaciones y un magnífico café.

El pórtico principal de nuestra iglesia ha quedado muy bonito con la nueva pintura que se le ha puesto.

Escasú mayo 8 de 1903.

EL CORRESPONSAL

DEL PARAISO

Referencia á un suelto de "El Noticiero."

Creemos que es legal el nombramiento de Fiscal del Municipio recaído posteriormente en el ex Vicepresidente, sólo que hubiera sido

más correcto que á ese puesto se hubiera nombrado al Muncipe suplente.

Creemos también en la inocencia de los señores Ramírez y Avendaño, lo que hemos de demostrar bien pronto, y en cuanto á las objeciones del señor Jefe Político aprobadas por el señor Gobernador, hemos de decir que respecto al régimen interior del Municipio, éste es absoluto y que más bien choca que se objeten disposiciones de puro orden interno, como es el nombramiento de empleados y pequeñas diferencias de sueldos. Así, no nos parece correcto que un empleado de la jerarquía administrativa dijera también que el local del Municipio debe ser este ó ese otro y que sus asientos deben ser tantos ó cuantos. Aceptar esto nos parece ser muy quisquillosos y entender mal la influencia del Poder Ejecutivo sobre el Municipal.

Paraíso, 11 de mayo de 1903.

OTRO OBSERVADOR.

GACETILLAS

Nosotros también aplaudimos, como lo hacen dos colegas, el nombramiento recaído en don Francisco Calderón para secretario del Juzgado 1° Civil.

OJO.—En esta oficina se compran los siguientes números de este periódico: 21, 26, 30, 60, 68, 69, 73, 74, 76, 77.

Del Naranjo—La municipalidad de aquel lugar, ha hecho una petición al supremo Gobierno con el objeto de mejorar el agua de cañería. Creemos esa obra de grandísima necesidad; pues nos cuentan que el agua que actualmente tienen, es sumamente pésima y antihigiénica para el servicio público. Es de esperarse que esa Comporación no será desatendida.

Falta de repertorio! Esta noche será otra vez puesta en escena la grandiosa ópera en cinco actos del maestro C. Gounod, Fausto, á beneficio de la notable soprano dramática, señorita Ana de Revers.

Por acuerdo número 26 de 12 del corriente, se accede á la solicitud hecha por la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl, de la villa del Naranjo, para que se les permita la celebración de tres turnos, á fin de arbitrar fondos para la compra de un terreno que se dedicará á la construcción de una casa-hospicio para albergar pobres.

Temblores.—Hoy á las 3h. 36m. de la mañana hubo aquí un temblor oscilatorio de Este á Oeste é intensidad III.

Es digno de notarse que hoy tiene la luna los mismos 17 días que tenía el 7 de mayo de 1822, cuando sucedió el terremoto de San Estanislao á que se refiere nuestro n° 186.

BREVA AMERICANA

KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial n° 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & C'

SE ALQUILA.—Desde el primero del próximo abril, la casa que ocupan las Alcaidías, esquina Sureste del Mercado.

ANTONIO CRUZ.

TIFOIDEA

Para dar los baños con que se cura esta fiebre hay en el

ALMACÉN HERNÁNDEZ

magníficas **sábanas ahuladas.**

También hay **género de coallas** muy ancho.

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NÉ, del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquier otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con más de 15 años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen provecho en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

¡ATENCIÓN!

AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMON

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son GARANTIZADOS.

AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos *ELECTRICOS* de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los señores recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMON Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL, darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP. POPULAR.